
Verbale CdF Farmacia 24/9/2010 pag. 1 

VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DI FACOLTA' DI FARMACIA 

DEL GIORNO  24 SETTEMBRE  2010  

Il giorno 24 Settembre 2010, alle ore  10.00, nell'Aula n° 7  della Facoltà di 

Farmacia si è riunito, in seguito a regolare convocazione, il Consiglio di Facoltà 

di Farmacia dell'Università degli Studi  di Bari “Aldo Moro”. 

Sono presenti: 

n. 13  professori ordinari  su 16  aventi diritto 

n. 26  professori associati  su 27  aventi diritto  

n. 34 ricercatori  su 42 aventi diritto 

n. 7 rappresentanti degli studenti su 11 aventi diritto  

n. 2 rappresentanti del personale tecn.-ammin. su 3 aventi diritto 

Viene riportato l’elenco dei presenti (P), assenti giustificati (AG) ed assenti (A). 

Professori Ordinari   
 P AG A 
1) ALTOMARE Cosimo  X    
2) AVATO Pinarosa X 
3) BERARDI Francesco X   
4) CAROTTI Angelo X  
5) CONTE Diana X 
6) DE LUCA Annamaria X  
7) de PALMA Mauro X   
8) DE VITO Danila X  
9) DI NUNNO Leonardo   X   
10) FLORIO Saverio   X  
11) FRANCHINI Carlo X  
12) MARESCA Luciana X   
13) NATILE Giovanni X  
14) PERRONE Roberto X 
15) STIPANI Italo X  
16) TRAPANI Giuseppe  X 
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Professori Associati P AG A 
   
1) BELLOTTI Roberto X   
2) CAMPAGNA Francesco X 
3) CAPRIATI Vito X  
4) CARRIERI Antonio X  
5) CELLAMARE Saverio X 
6) COLABUFO Nicola X 
7) COLUCCIA Mauro X   
8) CORBO Filomena X 
9) DE LAURENTIS Nicolino X 
10) DESAPHY Jean-François  X 
11) FERORELLI Savina X   
12) FIERMONTE Giuseppe X 
13) FRAGALE Carlo X 
14) FRANCO Massimo X  
15) IACOBAZZI Vito X   
16) LATROFA Andrea X    
17) LENTINI Giovanni X 
18) LEOPOLDO Marcello X 
19) LOGRANO Marcello X  
20) LOIODICE Fulvio X 
21) LUISI Renzo X 
22) OTTOLINO Sabino X   
23) PACIFICO Concetta X  
24) PREZIOSO Girolamo X  
25) SCALERA Vito X 
26) SCILIMATI Antonio X 
27) TRICARICO Domenico X 
 
Ricercatori P AG A 
 
1) ABATE Carmen X 
2) AGRIMI Gennaro X 
3) ARGENTIERI Maria Pia X 
4) ARMENISE Domenico X  
5) ARNESANO Fabio X 
6) CALVELLO Rosa X 
7) CARBONARA Giuseppe  X  
8) CAROCCI Alessia X 
9) CATALANO Alessia X 
10) CATTO Marco X 
11) CAVALLUZZI M.Maddalena  X 
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12) CELLUCCI Carla   X  
13) CUTRIGNELLI Annalisa X 
14)  DE BELLIS Michela X  
15) DE CANDIA Modesto X 
16) DE GENNARO Leonardo X 
17) DENORA Nunzio X  
18) DE PALMA Annalisa X 
19) FRACCHIOLLA Giuseppe X 
20) INTINI Francesco P. X 
21) LACIVITA Enza X 
22) LAGHEZZA Antonio X 
23) LAQUINTANA Valentino X 
24) LEONETTI Francesco X  
25) LIANTONIO Antonella X 
26) LOPEDOTA Angela A. X 
27) MALLAMACI Rosanna X 
28) MANDRACCHIA Delia X   
29) MARGIOTTA Nicola X 
30) MELE Antonietta X 
31) MELELEO Daniela  X 
32) NICOLOTTI Orazio X 
33) PALLUOTTO Fausta  X 
34) PERNA Filippo Maria X 
35) PERRONE Maria Grazia X  
36) PIERNO Sabata  X  
37) ROSATO Antonio X 
38) STEFANACHI Angela X 
39) TODISCO Simona   X  
40) TRAPANI Adriana X 
41) VITALE Paola X 
42) VOZZA Angelo X 
 
Rappresentanze P AG A 
 
a) Studenti 
 
1) BRUNETTI Francesco  X 
2) CATAPANO Alberto X 
3) CAZZATO Francesco X  
4) DIPIETRO Giovanni   X 
5) LATTARULO Giuseppe   X 
6) PANELLA Andrea X 
7) PROSCIA Alessandra X 
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8) RIZZO Miriam   X 
9) ROTOLO Elena X 
10) SABELLA Marco X  
11) SCARINGELLA Luigi X 
  
    
b) Personale tecnico-ammin.  
1) CARTA Vincenzo X   
2) GIANNULLO Nicola X 
3) POROPAT Luigia   X 
 

Presiede il Consiglio il prof. Roberto Perrone. Funge da segretario la prof.ssa  

Annamaria De Luca. 

E' altresì presente la dr.ssa Annunziata Celiberti con il compito di assistenza alla 

redazione dei processi verbali dei Consigli di Facoltà, come previsto dall'art. 63, 

comma 7, del Regolamento Generale di Ateneo.   

Constatata la presenza del numero legale, il Preside dichiara valida l'adunanza e 

dà inizio alla discussione degli argomenti  all' 

Ordine del giorno 

1) Approvazione del verbale della seduta del 27/5/2010 

2) Comunicazioni della Presidenza 

3) Richiesta di ribando di n. 1 posto di ricercatore universitario SSD BIO/14  

  Farmacologia 

4) Docenti in collocamento a riposo: richieste di contratti per attività didattica e 

di ricerca 

5) Risultanze dei lavori della Commissione didattica del 13/9/2010 

6) Compiti didattici ed affidamenti di incarichi di insegnamento 1° semestre  

  2010-11 

7) Abilità e conoscenze linguistiche: contratti di tutoraggio A.A. 2010-11 
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8) Parere su variazione dello  Statuto di Ateneo 

9) Adesione al Progetto Alimentazione-Salute  

10) Varie ed eventuali 

 

Nel corso della seduta, alcuni componenti sono entrati nella sala di riunione, altri 

se ne sono allontanati, senza che sia mai venuto a mancare il numero legale ai fini 

della validità della riunione. 

 

In apertura di seduta il Preside rivolge un saluto di benvenuto al nuovo 

rappresentante degli studenti, sig. Scaringella Luigi che partecipa per la prima 

volta alla seduta  del Consiglio di Facoltà.  

 

1) APPROVAZIONE DEL VERBALE DELLA SEDUTA DEL 27/5/2010 

 

Il Preside comunica che il verbale relativo alla seduta del 27/5/2010 è stato  

inviato per posta elettronica ai Componenti  del Consiglio di Facoltà. Chiede se 

detto verbale può essere considerato approvato. 

Il dr. Agrimi  fa presente che al verbale non risulta allegato il documento, da lui 

letto in quella seduta, nel quale veniva ribadita da parte dei ricercatori della 

Facoltà l’indisponibilità ad assumere incarichi di insegnamento per l’A.A. 2010-

11 .  

Il Preside assicura che si è trattata di mera omissione e che il testo del suddetto 

documento sarà riportato “virgolettato” integralmente a verbale. 
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Non essendovi altri rilievi o correzioni da apportare, il  verbale  della seduta del 

27/5/2010  viene approvato all’unanimità.   

 

2) COMUNICAZIONI DELLA PRESIDENZA 

 

a) Collocamento a riposo di docenti della Facoltà: Prof. L.Di Nunno dal 

1/11/2010; Prof. S.Florio dal 1/11/2010; Prof.ssa L.Maresca dal 29/11/2010; 

Prof. F.Palmieri dal 26/5/2010; Prof. G.Prezioso dal 1/11/2010; Propf. I.Stipani 

dal 1/11/2010; Prof. C.Vitali dal 28/5/2010.  

Il Preside, a nome dei Componenti del Consiglio e suo personale, ringrazia 

vivamente i docenti su indicati per il costante lavoro svolto e il prezioso 

contributo offerto alla Facoltà per l’attività didattica e scientifica. 

b) Dati statistici relativi alle domande di ammissione ai test per 

l’immatricolazione ai corsi di laurea della Facoltà di Farmacia. Il Preside 

sottolinea che quest’anno il risultato del test di ammissione ha avuto una svolta 

incoraggiante in quanto il numero degli ammessi, già nella prima fase, ha quasi 

completato i tre canali di Farmacia e il canale di CTF senza fare ricorso a continui  

ripescaggi. Riferisce altresì che i 100 studenti che hanno optato per il corso di 

laurea in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche hanno conseguito un voto di 

maturità molto alto. 
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c) Corso di preparazione agli Esami di abilitazione all’esercizio della professione 

di farmacista: inizia dal 5/10/2010 e termina l’ 11/11/2010, aula n. 5, martedì e 

giovedì ore 15. 

d) Sedute di laurea della sessione autunnale: giovedì 18/11/2010 (pomeriggio), 

venerdì 19/11/2010 (mattino e pomeriggio), sabato 20/11/2010 (mattino). 

e) Analisi di buone pratiche di alcune Facoltà dell’Ateneo di Bari: trasferibilità di 

alcune attività attuate presso la Facoltà di Farmacia (riunione dei docenti 

referenti componenti CAOT del 22/9/2010). Il Preside riferisce di aver 

relazionato, su invito,  nella riunione del 22/9/2010 sull’ attività di tutorato 

didattico avviata nella Facoltà di Farmacia per il recupero di studenti fuori corso 

e sui risultati conseguiti. Riferisce altresì di aver ricevuto un ottimo 

apprezzamento nell’ambito della riunione e la promessa che per tale attività 

virtuosa saranno assegnati alla Facoltà di Farmacia un numero maggiore di tutor 

didattici per il prossimo anno accademico. 

f) Dr.ssa Caterina RIZZO, ricercatore confermato: proroga del comando presso 

l’Istituto Superiore di Sanità di Roma dal 16/5/2010 al 15/11/2010 

(Dipartimento Risorse umane, Area Ricercatori, 5/8/2010).  

g) Convenzione tra l’Università degli Studi di Bari e l’Agenzia Formativa Ulisse 

per il riconoscimento di CFU per il servizio civile svolto presso  il medesimo Ente 

(Dipartimento Ricerca, didattica e relazioni esterne, 5/8/2010). 

h) Rinnovo della convenzione tra l’Università degli Studi di Bari e l’Università di 

Tirana  (Delibera S.A. del 30/7/2010). 
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i) Rinnovo della convenzione tra l’Università degli Studi di Bari ed il Comune di 

Bari per lo svolgimento di tirocini ai sensi del DM 142/98 (Dipartimento Ricerca, 

didattica e relazioni esterne, 9/6/2010). 

l) Pubblicazione della relazione del Nucleo di valutazione di Ateneo 

sull’opinione degli studenti in merito alle attività didattiche A.a. 2008-09 (Il 

Rettore, 21/7/2010). 

m) Scuole di specializzazione dell’area sanitaria A.A. 2009-10 (MIUR, 

28/7/2010).  Il Preside riferisce che il Ministero non ha concesso l’ampliamento 

del numero di iscrivibili per l’A.A. 2009-10 alla Scuola di Specializzazione in 

Farmacia Ospedaliera così come richiesto sia dalla Facoltà di Farmacia 

dell’Università di Bari sia da altre sedi universitarie. 

n) Decreto interministeriale (MIUR e Ministero della Salute) relativo 

all’approvazione di linee guida per l’istituzione di un Master universitario di 

secondo livello in REACH (Dipartimento per la formazione post laurea, 

29/7/2010). 

o) Bando di concorso studenti “senior” per il servizio di assistenza nelle attività 

didattiche e di studio a favore di studenti diversamente abili (Dipartimento 

Risorse umane e organizzazione, 13/9/2010). 

p) Adesione dell’Università di Bari al Progetto della European University 

Association (EUA) Institutional Evaluation Programme (Delibera S.A. del 

15/6/2010). 
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q) Proposta di un protocollo d’intesa tra l’Università degli Studi di Bari, 

l’Università degli Studi del salento, l’Università degli Studi della Basilicata, 

l’Università degli Studi del Molise, il Politecnico di Bari e l’Università degli Studi 

di Foggia (Conferenza stampa del 2/9/2010) approvata con delibera di S.A. del 

17/9/2010.  

r) Progetto TR 35-Giovani innovatori organizzato dal Forum Ricerca Innovazione 

Imprenditorialità e Technology Review Italia. 

s) Bando 2010 MISE-ICE-CRUI per il co-finanziamento di progetti Università-

impresa (Dipartimento Ricerca, didattica e relazioni esterne, 13/7/2010). 

t) Richiesta del Preside Perrone di accelerazione dell’iter per il 1° riconoscimento 

da parte della Regione Puglia del Distretto Produttivo ad Alto Contenuto 

Tecnologico del farmaco e dei Prodotti della Salute. 

Il  rappresentante degl studenti, sig. Catapano, lascia la sala del Consiglio. 

 

3) RICHIESTA DI RIBANDO DI N. 1 POSTO DI RICERCATORE UNIVERSITARIO SSD 

BIO/14   FARMACOLOGIA 

 

Il  Preside comunica che con Decreto Rettorale n. 6196 del 20/7/2010 sono stati 

approvati gli atti della valutazione comparativa per la copertura di 1 posto di 

ricercatore universitario presso la Facoltà di Farmacia – SSD BIO/14 

Farmacologia, dai quali si evince che nessun candidato si è presentato per 

l’espletamento della prima prova scritta (nota del Dipartimento Risorse Umane e 
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Organizzazione del 21/7/2010). Da ciò, la richiesta di ribando del suddetto 

posto. 

Il prof. Franco interviene, anche a nome di un gruppo di Colleghi, ricordando 

che, a proposito di tale concorso, apparve un articolo sulla stampa che ha 

rischiato di danneggiare l’immagine della Facoltà di Farmacia nell’opinione 

pubblica e negli studenti; di conseguenza, considerato  il momento cruciale che 

l’intera comunità universitaria sta attraversando, ritiene opportuno il rinvio del 

ribando. 

Il prof. Franco consegna al Preside il documento scritto del succitato intervento 

che viene allegato al presente verbale. 

La prof.ssa Conte fa presente che la procedura concorsuale riferita nell’intervento 

del prof. Franco non ha danneggiato in nessun modo l’immagine della Facoltà e 

che il codice etico non è stato in alcun modo intaccato; invita chiunque voglia  

avere elementi precisi sull’andamento del concorso a richiederne gli atti agli 

Uffici Amministrativi dell’Ateneo: dagli atti si evince che nessun candidato si è 

presentato alla prova.  

Il Preside fa presente che la necessità di ribandire quanto prima la valutazione 

comparativa in questione è motivata dal fatto che il posto di ricercatore messo a 

concorso rientra tra quelli coperti da finanziamenti ministeriali il cui termine di  

scadenza è al 31/12/2010. 

Seguono numerosi interventi. 
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Il prof. Carotti  ritiene che la valutazione comparativa debba essere ribandita 

entro i termini di scadenza  indicati dal Preside ed esprime la convinzione che il 

vincitore sarà scelto dalla Commissione nel rispetto del codice etico. 

Il prof. Lograno condivide quanto espresso dal prof. Carotti e ritiene che la 

richiesta del prof. Franco può essere letta sotto la luce di un pregiudizio circa le 

modalità che regolano i concorsi della Facoltà. 

Il Preside chiede al Consiglio di esprimersi attraverso votazione sulla richiesta di 

ribando.  

La votazione registra numerosi astenuti (Corbo, Pacifico, Argentieri, Franco, 

Latrofa, Cutrignelli, Lentini, Trapani A., Capriati, Luisi, Carrieri, Rosato, Vitale, 

Carocci, Catto, Stefanachi, Scalera, Fiermonte, Agrimi, Catalano, Calvello, Intini, 

Fracchiolla, Vozza, De Palma A., Mallamaci, Margiotta, Cellamare, Abate, 

Degennaro, Lopedota, Laquintana, Nicolotti, Arnesano, Leonetti, Mandracchia). 

Alla richiesta del Preside di motivare l’astensione alcuni dichiarano di non aver 

ben compreso su cosa si sia chiesto di votare, altri dichiarano di non aver avuto 

elementi precisi  sulla vicenda ed altri ancora  chiedono di rivedere 

l’assegnazione del posto di ricercatore essendo sopravvenute esigenze in altri 

SSD. 

Il Preside ricorda che la decisione di bandire un concorso di ricercatore sul SSD 

BIO/14 è stata già presa da questo Consiglio circa due anni fa, dopo aver 

evidenziato le esigenze dei vari SSD afferenti alla Facoltà di Farmacia; esprime 

quindi rammarico per il clima di confusione che si sta creando nel CdF. Propone 
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quindi di interrompere  la discussione sull’argomento  e di riprenderla in 

maniera più serena in un momento successivo.  

Il Consiglio approva. 

 

4) DOCENTI IN COLLOCAMENTO A RIPOSO: RICHIESTE DI CONTRATTI PER ATTIVITÀ 

DIDATTICA E DI RICERCA 

 

Il Preside dà lettura della nota rettorale prot. 62684 del 8/9/2010, inviata dal 

Dipartimento Risorse Umane e Organizzazione, a seguito della quale sono 

pervenute alla Presidenza richieste di affidamento di incarichi di insegnamento  

attraverso la stipula di contratti non onerosi per attività didattica e di ricerca di 

durata massima biennale da parte di docenti  della Facoltà di Farmacia che 

hanno raggiunto i limiti massimi di età  e/o contributivi per il collocamento a 

riposo, come sotto riportato:  

1) prof. Palmieri Ferdinando, collocato a riposo a decorrere dal 26/5/2010: con 

istanza del 1/9/2010 chiede che gli venga concesso un contratto annuale per 

attività didattica e di ricerca nel SSD BIO/10; 

2) prof. Vitali Cesare, cessato dal servizio per raggiunti limiti contributivi a 

decorrere dal 28/5/2010: con istanza del 13/9/2010 chiede che gli venga 

concesso un contratto biennale per attività didattica e di ricerca nell’ambito del 

carico didattico precedentemente tenuto, SSD MED/07 e MED/42; 
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3) prof. Florio Saverio, collocato a riposo per limiti di età a decorrere dal 

1/11/2010: con istanza del 9/9/2010 chiede che gli venga concesso un contratto 

biennale per attività didattica e di ricerca nell’ambito del SSD CHIM/06; 

4) prof.ssa Maresca Luciana, collocata a riposo a decorrere dal 29/11/2010: con 

istanza del 7/9/2010 chiede che le venga concesso un contratto triennale per 

attività didattica e di ricerca nell’ambito del SSD CHIM/03. 

Il Preside sottolinea  che  il conferimento di  contratti per attività didattica e di 

ricerca a docenti in collocamento a riposo, a costo zero per l’Università, sarebbe 

utile per la Facoltà per far fronte  alle esigenze  didattiche di alcuni SSD;  fa  

presente altresì che ai fini della verifica del possesso dei requisiti necessari di 

docenza  ridefiniti dalla nota del MIUR n. 160 del 4/9/2009, dall’A.A. 2010-11, 

potranno essere conteggiati anche i docenti collocati a riposo limitatamente agli 

incarichi di insegnamento conferiti.  

Dopo aver dato questa informativa, il Preside invita il Consiglio a discutere il 

punto dopo aver esaminato i compiti didattici ed affidamento di incarichi del 

punto 6) successivo. 

 

5) RISULTANZE DEI LAVORI DELLA COMMISSIONE DIDATTICA DEL  13/9/2010 

 

Il  Preside dà lettura del verbale della Commissione didattica del 13/9/2010 

sottolineando che l’unico punto su cui il Consiglio di Facoltà è tenuto ad 

esprimersi  riguarda il prelievo dei fondi del miglioramento della didattica per 



Verbale CdF Farmacia 24/9/2010 pag. 14 

l’acquisto di testi didattici, di un condizionatore mobile con  pompa di calore per 

climatizzare diversi ambienti della Facoltà, qualora se ne manifestasse l’esigenza, 

e per  l’allestimento: 

a) dell’aula 4 con sedie, pedana, scrivania con mobile porta computer, lavagna 

con saliscendi e impianto di illuminazione, schermo per proiezioni;  

b) dell’aula 5 con lavagna con saliscendi e impianto di illuminazione;  

c) della stanza E1, dedicata agli esami, con  schermo di proiezione e staffe per 

videoproiettore. 

Il Consiglio, all’unanimità,  esprime parere favorevole al prelievo dei fondi del 

miglioramento della didattica per le  spese sopra indicate. 

 

6) COMPITI DIDATTICI ED AFFIDAMENTI DI INCARICHI DI 

INSEGNAMENTO 1° SEMESTRE  2010-11 

 

Il Preside riferisce di aver contattato i docenti referenti dei SSD presenti nella 

Facoltà per l’attribuzione dei compiti didattici in maniera da portare nella seduta 

odierna di Consiglio le disponibilità acquisite per il 1° semestre dell’A.A. 2010-11. 

Fa presente che per il prossimo A.A. sarebbe opportuno mantenere la 

dislocazione  degli insegnamenti  nei  due semestri  come per l ’A.A. 2009-10, 

mentre i canali da attivare saranno i seguenti: 

a)  per il CdL in Farmacia  tre canali per il primo e secondo anno,  due canali per 

gli anni successivi; 
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b)  per il CdL in CTF  un canale; 

c) per il CdL in TE  un canale; 

d) per il CdL in ISF, ormai in esaurimento, il  III anno di corso.  

Riferisce altresì che il Rettore nel S.A. del 17/9/2010 ha ribadito l’obbligo di 

espletamento per ordinari e associati di 120 ore di didattica frontale e ha 

raccomandato ai Presidi di far sì che il diritto allo studio venga comunque 

tutelato prevedendo anche, nell’attribuzione dei compiti didattici, lo scambio di 

insegnamenti nei due semestri, qualora sia necessario.  Il Preside sottolinea di 

non aver tenuto conto, nella proposta presentata, di quest’ultima indicazione per 

dare solidarietà ai ricercatori. 

Interviene il dott. Leonetti che chiede di poter leggere la nota del Rettore 

dell’Università di Roma, prof. Frati  e, a fine lettura, commenta che detto Rettore,  

nell’ assumersi la responsabilità di dire che il nuovo anno accademico non può 

avere inizio se non ci sono risorse e finanziamenti adeguati, ha voluto dare un 

segnale politico. Chiede pertanto che anche la Facoltà di Farmacia dia un segnale 

politico rinviando la discussione sull’attribuzione dei compiti didattici e 

invitando il Rettore dell’Università di Bari a convocare con urgenza il Senato 

Accademico per un approfondimento  delle problematiche, causa dello stato di 

agitazione dei ricercatori. 

Il Preside fa presente che il Senato Accademico si è già espresso rinviando all’11 

ottobre l’inizio delle lezioni per consentire ai Consigli di Facoltà di deliberare 
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sull’attivazione dei corsi in modo da non iniziare l’Anno Accademico in una 

situazione di caos; aggiunge che non si può trascurare il problema degli studenti 

che reclamano il diritto allo studio e degli studenti fuori sede che hanno preso 

alloggi e posti letto. Fa altresì presente che la Facoltà è tenuta a seguire le 

procedure indicate dal Senato Accademico di Bari e che è sua intenzione 

presentare nella seduta odierna i compiti didattici così come sono emersi dalle 

consultazioni con i docenti referenti dei  SSD: solo dopo l’attribuzione di tali 

compiti  si potrà stilare un documento per il Senato Accademico. 

Il prof. Latrofa ritiene che il Rettore di Roma, prof. Frati, ha voluto mandare al 

Governo un segnale politico e auspica che lo stesso segnale possa venire anche 

dal Preside, prof. Perrone. 

Il Preside replica che già alcune Facoltà dell’Università di Bari, nel rispetto delle 

indicazioni fornite dal Senato Accademico, hanno avviato un iter normale 

attribuendo compiti didattici e pubblicando i bandi di vacanza; ritiene che  anche 

la Facoltà di Farmacia debba mettersi nelle condizioni di  avviare i corsi di 

lezione il giorno 11 ottobre, allineandosi  così alla politica di Ateneo. 

Il prof. Natile condivide la posizione del Preside e rileva che quello che ha deciso 

la Facoltà di Scienze segna la linea dell’Ateneo di Bari. Fa presente che il prof. 

Frati, nel  documento letto dal dr. Leonetti, si guarda bene dal dire che l’Anno 

Accademico non inizia se non vengono soddisfatte determinate richieste, ma dice 

semplicemente che l’Università di Roma potrebbe essere in sofferenza.  
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Il dr. Fracchiolla ritiene di dover precisare quello che è successo in altre Facoltà 

dell’Ateneo di Bari: la Facoltà di Scienze ha bandito le vacanze del I e II semestre, 

la Facoltà di Lettere ha rinviato la convocazione sui compiti didattici, la Facoltà 

di Lingue non si è ancora espressa; fa presente che finora hanno deliberato solo 

tre Consigli di Facoltà e chiede di poter leggere il documento redatto in data 

17/9/2010 dal coordinamento dei ricercatori dell’Università di Bari (CRUNIBA), 

condiviso e sottoscritto da quasi tutti i ricercatori della Facoltà di Farmacia.  

A fine lettura il  documento viene assunto agli atti e allegato al presente verbale.   

Seguono altri interventi  finalizzati alla richiesta di rinvio al 29 settembre p.v. 

della seduta di CdF per l’attribuzione dei compiti didattici e per la pubblicazione 

dei bandi di vacanza non solo per il I semestre, come è indicato nell’ ordine del 

giorno della presente seduta, ma anche per il II semestre: questo, secondo i proff. 

Margiotta, Leonetti, Nicolotti e Franchini sarebbe un segno di solidarietà nei 

confronti dei ricercatori e di coesione della Facoltà. 

Il prof. Carotti  commenta che per la prima volta la Facoltà si trova in una 

situazione di forte contrapposizione difficile da affrontare. Ritiene che molte 

richieste dei  ricercatori sono condivisibili  per cui l’ipotesi di un rinvio di 

qualche giorno delle decisioni  potrebbe essere utile a far decantare la situazione.  

Il  sig. Cazzato fa presente che la rappresentaza studentesca si è dimostrata 

sempre solidale con i ricercatori però oggi bisogna prendere atto che il rinvio 

delle attività didattiche e il conseguente ritardo rispetto agli anni accademici 

precedenti  avranno  ripercussioni  negative solo sugli studenti; aggiunge che 
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sulla necessità di iniziare quanto prima l’attività didattica i rappresentanti degli 

studenti stanno organizzando un’assemblea alla quale tutte le componenti della 

Facoltà sono invitate a partecipare. 

Il prof. Cellamare ritiene doveroso informare gli studenti che molti ricercatori 

diventano tali all’età di 35 anni, dopo un lungo percorso formativo, e ciò che oggi 

li addolora molto è l’annullamento di una prospettiva reale di carriera; auspica 

che, a seguito dell’istituzione della confederazione delle Università meridionali, i 

Rettori  portino  interventi appropriati alla CRUI.  

Il prof. Fiermonte, dopo aver condiviso le preoccupazioni degli studenti  per il 

ritardo dell’A.A., suggerisce di procedere con l’attribuzione  dei compiti didattici 

ad ordinari e associati nell’ambito delle 120 ore per entrambi i semestri in modo 

da rilevare il numero complessivo di insegnamenti che, senza l’ausilio dei 

ricercatori, risulterebbero vacanti e, quindi, preparare un documento per 

illustrare  la situazione  al Magnifico Rettore.  

Il Preside, riassumendo tutti gli interventi, invita il Consiglio ad esprimersi sui 

seguenti punti : 

a) il Consiglio quanto prima è tenuto ad attribuire i compiti didatti  ad ordinari e 

associati nell’ambito delle 120 ore per entrambi i semestri; 

b) nel momento in cui il Consiglio dovesse rinviare ulteriormente l’attribuzione 

dei compiti didattici, metterebbe la Facoltà nelle condizioni di non ottemperare 

alla delibera del Senato Accademico per l’inizio all’11 ottobre delle lezioni del I 

semestre ; 



Verbale CdF Farmacia 24/9/2010 pag. 19 

c) in caso di ulteriore rinvio dell’A.A. deliberato dal Senato Accademico, il 

Consiglio di Facoltà dovrà  allinearsi alla politica di Ateneo. 

Premesso questo, viene stilato il documento seguente: 

“Il Consiglio di Facoltà, dopo ampia e vivace discussione,  prende atto della 

necessità di ulteriori approfondimenti sulla problematica, estremamente sentita, 

che coinvolge tutta l’Università italiana  e che è  causa dello stato di agitazione 

dei ricercatori.   

Il Consiglio di Facoltà, a larga maggioranza, decide:  

a) di aggiornare la seduta  alla data improrogabile di martedì 28 settembre alle 

ore 9,30 per riprendere la discussione dei punti all’odg non ancora trattati; tale 

data consente alla Facoltà di essere ancora nei tempi utili, anche se limitati, per 

poter garantire lo svolgimento delle procedure previste dalla legge, di rispettare 

la data dell’11 ottobre 2010 come inizio dell’Anno Accademico deliberato dal 

Senato Accademico nella seduta del 17/9/2010 e di venire incontro alle esigenze 

degli studenti che attraverso i loro rappresentanti chiedono che venga  loro 

garantito il diritto allo studio; 

b) di condividere le posizioni emerse circa la necessità che la Facoltà di Farmacia 

segua una politica di Ateneo e, su richiesta dei ricercatori, di invitare il Rettore a 

considerare la possibilità di convocare con urgenza una seduta di Senato 

Accademico che si esprima sugli indirizzi da seguire alla luce delle più recenti 

evoluzioni.  
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Il Consiglio, considerate le motivazioni addotte e visto l’orario, si riaggiorna a 

martedì 28 settembre 2010, ore 9,30. 

La seduta viene tolta alle ore 13,20. 

IL PRESIDE      IL SEGRETARIO 

(Prof. R.PERRONE)     (Prof.ssa A.DE LUCA) 

 


